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期回訓，所有安全知識的部分都跟他們…… 

陳委員雪生：陸客來我們這邊發生事故，大部分都是遊覽車，遊覽車確實已經造成問題，引起全民

的注意，我拜託交通部要特別關注。再者，早上葉召委所提的那些問題，要找他們 3 個單位，

你可能要開個協調會，而且不只開協調會，你還要把協調會的結果跟我們交通委員會報告。 

賀陳部長旦：一定。 

陳委員雪生：如果你不口頭報告的話，起碼也要提供書面給我們交通委員會的委員，因為大家很關

心這個問題。 

賀陳部長旦：好的，應該的。謝謝。 

陳委員雪生：謝謝部長。 

主席（陳委員雪生）：現在處理臨時提案。進行第 1 案。 

1、 

鑑於本月 19 日陸客旅行團火燒車事件造成 26 人死亡，重創台灣旅遊於國際形象。經比較後

，因一條龍式之服務主要為以購物行程抽傭處理，故須以低團費來吸引顧客，進而壓低各式其

他旅遊所需相關費用，如旅館費、交通費等。不免造成服務品質低落、車輛保養維修等問題，

不可不察。對此，交通部暨所屬單位，應儘速對此一條龍式服務及大客車相關檢驗提出對應辦

法，以免此問題再度發生。 

提案人：陳歐珀  劉櫂豪  李昆澤  葉宜津  趙正宇  

陳雪生  黃昭順 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

請交通部賀陳部長說明。 

賀陳部長旦：主席、各位委員。沒問題，我們照辦。 

主席：本案照案通過。 

進行第 2 案。 

2、 

鑒於今年七月十九日國道二號重大交通事故導致 26 人罹難事件，為了避免機械故障及人為因

素可能造成的意外，爰請交通部針對國內旅遊業者與交通運輸業者，在安全檢查、車輛維修、

勞動條件、消防設施、逃生設施、逃生訓練教學等項目加強稽查。目前《旅行業管理規則》第

二十二條中，「佣金補團費」的行為已經解禁，但解禁後所衍生的各種潛在的安全問題，爰請

交通部對於現行有關「佣金補團費」以及「一條龍」的制度，進行全面的評估與檢討，並於兩

個月內提交本院交通委員會及提案委員。 

提案人：趙正宇  鄭運鵬  鄭寶清  鄭天財  陳雪生  

葉宜津  尤美女  黃昭順 

主席：請問各位，對本案有無異議？行政官員有沒有意見？ 

請交通部觀光局謝局長說明。 

謝局長謂君：主席、各位委員。我們是不是可以提出書面報告？ 


